

Communiqué de presse de l'Union Suisse des Paysans du 11 novembre 2015

L'Union suisse des paysans appelle à une grande manifestation

Le Conseil fédéral oublie sa promesse d'allouer, pour la nouvelle politique agricole, autant de moyens qu'auparavant, mais contre des exigences supplémentaires. Les paysannes et les paysans défendent leur avenir et organisent une grande manifestation à Berne le 27 novembre prochain.

Le Conseil fédéral souhaite économiser 94 millions de francs sur le budget 2016 de l'agriculture. L'agriculture serait alors le seul domaine touché par des réductions réelles dans le budget 2016. Pour tous les autres, seule la croissance des dépenses serait réduite. Une autre réduction considérable des moyens de plus de 70 millions de francs est d'ores et déjà prévue dans la planification financière 2017. Le Conseil fédéral a en plus décidé de réduire le crédit-cadre 2018-2021 d'environ 200 millions de francs par an. Le gouvernement pense pouvoir compenser ces coupes par une augmentation de la productivité. C'est-à-dire que les familles paysannes devront travailler encore plus ! C'est faire affront aux paysannes et aux paysans qui ont déjà des journées de travail lourdes et qui ont beaucoup donné de leur personne avec les réformes agricoles tous les quatre ans ! Les prix pour le lait, les betteraves sucrières et le porc se sont avérés désastreux cette année, et, dans l'ensemble, il n'a pas été possible de couvrir les coûts de production. De nombreuses exploitations agricoles se retrouvent sur la corde raide même sans réduction des paiements directs.

Le Conseil fédéral et le Parlement souhaitaient orienter la politique agricole 2014-17 plus fortement sur les objectifs constitutionnels. L'agriculture se voit demander des prestations supplémentaires dans les domaines de la biodiversité, du bien-être animal, de l'efficacité des ressources ou de la qualité du paysage. Lors des discussions politiques, le Conseil fédéral répond toujours que les familles paysannes doivent en faire plus, mais les moyens dont elles disposent n'augmentent pas. C'est sur cette base que le Parlement a fixé la politique agricole 2014-17, et que l'agriculture a accepté les nouveaux défis qui lui étaient proposés. Les exploitations se sont adaptées, elles ont mis en œuvre les nouveaux programmes et ont aussi assumé le travail et les frais supplémentaires. Elles ont rempli leur part du contrat, ce qui n'est pas le cas du Conseil fédéral.

Pour l'Union suisse des paysans, c'est la goutte d'eau qui a fait déborder le vase. Elle appelle les paysannes et les paysans à une grande manifestation sur la Place fédérale à Berne le 27 novembre, afin de rappeler au gouvernement ses promesses et ses devoirs inscrits dans la Constitution. Les préparatifs battent leur plein.

Renseignements :

Markus Ritter, président de l'USP, tél. 079 300 56 93

Jacques Bourgeois, directeur de l'USP, tél. 079 219 32 33

Urs Schneider, directeur adj. et responsable de la communication, tél. 079 438 97 17

www.sbv-usp.ch